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Алексей Колодезников: Планы и перспективы
В 2024 году национальная нефтегазовая компания «Саха-

транснефтегаз» проводит масштабные работы по строительству 
и модернизации газовой инфраструктуры в Республике Саха 
(Якутия). Особое внимание будет уделено газификации Южной 
и Западной Якутии, где начато строительство газовых сетей в 
ряде населенных пунктов.

Генеральный директор компании Алексей Колодезников 
высоко оценивает потенциал компании, перспективы разви-
тия газовой отрасли в республике и отмечает важность обеспе-
чения населения и предприятий качественным и доступным 
энергоресурсом.

Алексей Засимович, расскажите, пожалуйста, какие основ-
ные задачи стоят перед компанией в рамках строительного 
сезона 2024?

В 2024 году мы планируем ввести в эксплуатацию ряд про-
ектов, таких как третья нитка магистрального газопровода 
«Кысыл-Сыр - Мастах 84 км» внутрипоселковые газовые сети 
в селе Елечей Мегино-Кангаласского улуса, село Харабала-1 и 
10-й пусковой комплекс в Чурапчинском улусе. Кроме того, мы 
вошли в активную фазу строительства газовых сетей в ряде на-

селённых пунктов в Южной и Западной Якутии.

Можете рассказать нам о них более подробно? 
Что касается строительства завершающего этапа третьей 

нитки магистрального газопровода «Кысыл-Сыр - Мастах» 
протяжённостью 84 километра. 

На данный момент продолжаются работы по окончании 
линейной части третьего этапа, а сварка и работы по уклад-
ке трубы завершены на первом и втором этапах. Думаю, что в 
ближайшее время мы завершим работы по третьему этапу. 

В целом хочу отметить, что строительство всей «линейки» га-
зопровода практически завершена, остались отдельные то-
чечные места, связанные с коммуникациями, а также врезкой 
узла ввода. 

Завершение и ввод в промышленную эксплуатацию маги-
стрального газопровода «Кысыл-Сыр – Мастах 84 км» позволит 
повысить безопасность газоснабжения центральных и зареч-
ных районов республики.

Если говорить про заречную группу районов, то в селе Елечей 
Мегино-Кангаласского улуса ведутся работы по строительству 
газовых распределительных сетей. Для газопроводов будут ис-
пользованы современные полиэтиленовые трубы с усиленной 
оболочкой. Всего будет уложено порядка 12 км сетей, а к газо-
вым сетям будет подключено более 120 домов селян. 

В селах Харбала 1-я и Чурапча Чурапчинского улуса нача-
лись работы по строительству газовых распределительных се-
тей.

В селе Харбала 1-я будут построены газовые распределитель-
ные сети высокого и низкого давления для подключения домов
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жителей села по программе социальной газификации. Всего 
будет построено более 12 километров сетей и один газорас-
пределительный пункт. Работы должны завершится в конце 
августа и тогда у более ста селян появится возможность под-
ключить свои домовладения к сетевому газу.

В рамках 10 пускового комплекса будет построено 5,1 км сетей 
и благополучателями станут порядка 60 заявителей.

Работы по этим трем наслегам мы завершим осенью текуще-
го года. В целом стоит отметить, что газификация этих наслегов 
стала возможной благодаря поддержке Главы республики Ай-
сена Сергеевича Николаева, который на одном из заседаний 
регионального штаба по социальной газификации поручил 
расширить географию газификации населенных пунктов ре-
спублики.

Алексей Засимович, а какие работы ведутся в Южной и За-
падной Якутии?

В Олёкминском районе продолжаются строительно-монтаж-
ные работы по прокладке газовых сетей в городе Олёкмин-
ске. В первую очередь будут выполнены работы вдоль дороги 
«Умнас». На сегодняшний день ведутся работы по улице Кар-
ла Миллера от улицы Геологов в сторону центра. Всего в этом 
году планируется укладка 50 км газовых сетей по улицам Кар-
ла Миллера, Красноярова, Молодежная, 50 лет Победы, Мели-
ораторов. 

Продолжается строительство межпоселкового газопровода 
от ГРС Мурья до поселков. На данный момент сотрудниками 
национальной нефтегазовой компании «Сахатранснефтегаз» 
удалось сварить 90% газопровода различного диаметра. Так-
же на объекте продолжаются сварочные работы и установка 
крановых узлов. Для создания подземных переходов работы 
ведутся методом наклонно- и горизонтально-направленного 
бурения. Таким образом, Мурья и Беченча станут первыми на-
селенными пунктами, подключенными к сетевому газу от маги-
стрального газопровода «Сила Сибири».

В селе Иенгра Нерюнгринского района начались работы 
по строительству распределительных сетей. Общая протяжён-
ность составляет около 14 км. Всего к сетевому газу смогут под-
ключиться порядка 150 домов. Стоит отметить, что газификация 
Южной Якутии это результат совместной работы Правитель-
ства республики под руководством Главы Якутии Айсена Сер-
геевича Николаева с участием Правительства России и ПАО 
«Газпром».

Алексей Засимович, какие ведутся работы в столице ре-
спублики?

В городе Якутске планомерно ведется устранение дефицита 
газа усилиями сотрудников Управления газораспределитель-
ных сетей АО «Сахатранснефтегаз». Совершенно недавно мы 
завершили работы по устранению дефицита по Покровскому 
тракту в районе СОНТ «Росинка». На данный момент уложено 
уже более 4 километров сетей.  Кроме того, 275 жителей микро-
района Марха города Якутска смогут в ближайшее время под-
ключить свои дома и гаражи к газоснабжению по программе 
социальной газификации. Для этого ведутся строительно-мон-
тажные работы в районе улиц Тепличная, Крестьянская и Ме-
лиораторов. Работы на данном участке начались в начале мая 
месяца и должны быть завершены в начале августа текущего 
года. 

Здесь работает Строительный участок Управления газорас-
пределительных сетей с использованием метода наклонно-на-
правленного бурения для прокладки газовых сетей без вскры-
тия дорожного полотна. Это позволяет сохранить дорожное 

покрытие. Например, буквально на днях для перехода улицы 
мои коллеги таким методом прошли более 200 метров под зем-
лёй. На данный момент сварено и уложено более 600 метров 
из плановых почти двух километров.

Кроме того, коллеги провели работы по врезке газопрово-
да к газорегуляторному пункту в микрорайоне Пригородное 
города Якутска. Это стало завершением большой работы по 
строительно-монтажным работам в рамках ликвидации дефи-
цита газа в сетях. Для этого в прошлом году были построены 
новые газовые сети по улице Набережная и Озерная в общей 
сложности протяженностью более одного километров. С этого 
момента к сетевому газу по программе социальной газифика-
ции стали подключаться жители микрорайона Пригородный, 
которые ранее получали отказы из-за нехватки давления в се-
тях. Отмечу, что данная врезка к ГРП стала последней в этом 
районе работ, и порядка у 270 семей появилась возможность 
подключения своих домов по программе социальной газифи-
кации. С учетом того, что заявки уже есть, в ближайшее время 
начнутся работы по подключениям.
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В День России – 12 июня в Якутии завершилась XXV юбилейная 
Спартакиада трудовых коллективов Якутской республиканской 
организации Нефтегазстройпрофсоюза России. Спартакиада в 
этом году стартовала в феврале и прошла по 17 зачётным видам 
спорта, также вне зачёта прошли соревнования в личном пер-
венстве по гиревому спорту, дартсу, по национальным видам 
спорта «борьба хапсагай», «мас-рестлинг», по интеллектуальной 
игре «САДУОБА» и впервые проведены соревнования по пере-
тягиванию каната среди женских команд.

По итогам более четырех месяцев соревнований победите-
лем в общекомандном зачете стала команда Управления газо-
распределительных сетей АО «Сахатранснефтегаз». На втором 
месте - сборная АО «Саханефтегазсбыт», на третьем - чемпионы 
прошлого года команда ЛПУМГ АО «Сахатранснефтегаз».

«В этом году мы подготовились лучше, чем в прошлом году. 
Могу с уверенностью отметить, что это было наше лучшее вы-
ступление. Весь год мы шли с отрывом в 8 баллов, и это принес-
ло нам долгожданную победу!» - сообщил председатель про-
фсоюза УГРС Николай Пудов.

Ежегодно самыми зрелищными являются зачетные соревно-
вания по прыжкам в мешках и перетягиванию каната, а также 
соревнования по национальным видам спорта «хапсагай» и 
«мас-рестлинг». Однако в этом году не менее зрелищно прошли 
соревнования по перетягиванию каната среди женских команд, 
так, победительницей стала команда «Магистрали» (ЛПУМГ), на 
втором месте – «А ну-ка, девушки» (команда АУП Сахатрансне-

фтегаз) и на третьем - «Королевы бензоколонок» (Саханефте-
газсбыт).

«Третье место в командном зачете сегодня - лишь шаг к вер-
шине. Ведь мы знаем, в следующем году мы вернем кубок и 
первое место», - сказал заместитель председателя профкома 
ЛПУМГ Федот Слепцов.

2024 год проходит в Якутии под флагом Года семьи в России 
и Года детства в Якутии, поэтому в зачет Спартакиады было ре-
шено включить соревнования среди спортивных семей, кото-
рые соревновались по легкой атлетике, настольному теннису и 
по дартсу. По итогам трех видов спорта победу одержала семья 
Артемьевых (ЛПУМГ), на втором месте Федотовы (УГРС) и на 
третьем – Чуевы, представляющие команду Саханефтегазсбыта.

 «Спасибо всем участникам – нашим коллегам за вашу актив-
ность, инициативность, вашим семьям – за то, что поддержива-
ют ваши начинания, спасибо руководителям компаний за то, 
что поддерживают развитие корпоративного спорта и в целом 
за поддержку инициатив профсоюза, спасибо нашему профсо-
юзному активу за организацию всех соревнований на высоком 
уровне и, конечно, огромное спасибо ветеранам отрасли – тем, 
кто в далекие 90-е годы начали проведение первых отрасле-
вых Спартакиад, в первую очередь моему предшественнику и 
наставнику Федору Владимировичу Нечаю, кто руководил на-
шим профсоюзом более 20 лет», - отметила председатель ЯРО 
Нефтегазстройпрофсоюза России Василина Лукина.

8 июня в Доме дружбы народов имени А.Е. Кулаковского г. Якут-
ска прошел VIII съезд коллекционеров Якутии. В рамках съезда 
была представлена выставка, посвященная Году детства в РС(Я), 
и ярмарка частных коллекционеров.

В мероприятии приняли участие порядка 200 коллекционе-
ров. Среди них свою коллекцию  представил Николай Федоров, 
диспетчер ЦДУ ЛПУМГ АО «Сахатранснефтегаз». 

«Это уже по счету мой 8-й съезд, начал принимать участие с 
самого первого съезда. Свою коллекцию начал собирать еще в 
детстве, примерно в 70-х годах. Вначале собирал значки, эти-
кетки и фантики. Сейчас собираю только значки, монеты и боны 
(денежные купюры). В моей коллекции сейчас около 5000 знач-
ков», - отметил Николай Дмитриевич. 

В рамках мероприятия прошли традиционные обменные сес-
сии и ярмарка, на которой любой желающий мог приобрести 
интересные экземпляры в свою коллекцию. Также были органи-
зованы бесплатные консультации экспертов по оценке коллек-
ционного материала.

Стоит отметить, что съезд коллекционеров Якутии — это не 
только возможность увидеть редкие и уникальные предметы, но 
и шанс пообщаться с единомышленниками, обменяться опытом 
и знаниями.

УГРС - чемпион юбилейной спартакиады 
«Нефтегазстройпрофсоюза Якутии»

Необычные увлечения газовиков
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В коллективе национальной нефтегазовой компании «Са-
хатранснефтегаз» работают талантливые спортсмены. Они не 
только профессионалы в своей деятельности, но и занима-
ют призовые места на различных спортивных соревнованиях. 
Одним из таких спортсменов является Ольга Александровна 
Артемьева, начальник лаборатории ГПЗ ЛПУМГ, многодетная 
мама. В «Сахатранснефтегаз» работает с 2014 года. 

Ольга Александровна является активным участником спор-
тивной жизни компании. Так, в прошлом году как спортивная 
семья в составе сборной Республики Саха (Якутия) принимали 
участие в VII Всероссийской спартакиаде трудовых коллекти-
вов.

О начале спортивной карьеры
- Родители с детства приручили к физическому труду, поэто-

му всегда нравилось быть в движении, любила физкультуру. Я 
благодарна им за то, что они привили мне любовь к физиче-
ской активности, и за то, что я нашла свою страсть в беге.

В 2018 году летом взяла абонемент на месяц в общество лю-
бителей бега «Сулусспорт». Поняла, что бег мне нравится. Но 
начала системно заниматься только в конце 2021 года в соста-
ве клуба любителей бега Leader run. 

С уверенностью могу сказать, что бег изменил мою жизнь. Я 
стала более выносливой, сильной и уверенной в себе. Бег по-
мог мне не только физически, но и психологически. Я научи-
лась управлять своими эмоциями, справляться со стрессом 
и преодолевать трудности. У нас очень дружная команда во 
главе с тренером Романом Саввиным. Спасибо моей беговой 
семье за поддержку, вдохновение и за то, что мы вместе дости-
гаем новых высот.

О мотивации для занятия спортом
- При желании всегда можно найти время для занятий спор-

том. Самое главное – это мотивация. Как правило, когда есть 
цель, всегда найдется возможность для ее достижения. В Якут-
ске очень много спортивных объектов, доступных населению, 
что является ощутимой поддержкой любительскому спорту. 

В легкой атлетике, как и в любом другом виде спорта, очень 
важна дисциплина. Если не пропускать тренировки, иметь 
грамотно составленный план тренировок, вовремя восста-
навливаться, то прогресс гарантирован. Мой тренер Роман 

Саввин говорит: «Главное в нашем деле это правило трёх П: 
постепенно, последовательно, постоянно. Если следовать это-
му правилу, то неизбежно будет результат, будет прогресс».

Для тех, кто хочет заниматься спортом, советую начинать за-
нятия с тренером, во избежание ошибок и травм. Считаю, что 
мне повезло с моим тренером, который своим примером мо-
тивирует и вдохновляет нас. Будучи сам любителем, знает все 
проблемы, с которыми сталкиваются не профессиональные 
спортсмены. Начинать заниматься спортом никогда не поздно, 
не стоит ждать особого момента или вдохновения пойти в зал. 
Спорт учит нас быть решительными, открытыми, быть уверен-
ными в себе и своих силах.

Те, кто начинает заниматься бегом, все отмечают только по-
ложительные изменения в жизни. Открываются новые возмож-
ности и, естественно, это оздоровление не только физически, 
но и ментально. Бег-это позитивные эмоции, своего рода меди-
тация и антистресс. 

Соприкоснувшись с миром бега, пришло понимание и чув-
ство восхищения спортсменами, достигших высоких результа-
тов. За этим стоит невероятный усердный труд, самодисципли-
на и твердость характера не только спортсмена, но и тренера. 

О возможности принять участие в историческом спортив-
ном событии

- Попасть на Олимпиаду  - это мечта любого спортсмена. До-
пустить любителей на Олимпиаду было решено организатора-
ми еще в 2019 году. Об этом я узнала только в прошлом году. 
Обязательным условием было выполнять определенные бего-
вые задания от организаторов. Среди победителей разыгры-
вался слот на забег на 10,5 км либо 42,2 км. 

Очень рада быть среди счастливчиков, получивших возмож-
ность принять участие в таком знаменательном событии всего 
мирового спорта, как «Марафон для всех-2024» (Marathon pour 
Tous-2024). 

Я выражаю особую благодарность руководству компании 
АО «Сахатранснефтегаз» за оказанную поддержку в развитии 
корпоративного спорта. Считаю, это будет большим стиму-
лом и мотивацией для многих. Доказательством того, что даже 
обычные любители могут дойти до Олимпийских игр.

ДВИЖЕНИЕ - ЭТО ЖИЗНЬ!
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Новые победители конкурса «Лучший работник месяца»
Национальная компания «Сахатранснефтегаз» в рамках 

реализации повышения уровня мотивации сотрудников и 
улучшения работы компании в целом. Данный конкурс на-
правлен на повышение качества обслуживания потребите-
лей.

Итоги конкурса: 
В Управлении газораспределительных сетей АО «Саха-

транснефтегаз» лучшими стали работники Службы по тех-
ническому обслуживанию газового оборудования: 

 Роберт Евграфов, водитель-слесарь по ЭРГО поделился, 
что в свободное время любит проводить на природе. В осо-
бенности ему нравится заниматься охотой и рыбалкой. Он 
говорит, что это отличный способ отдохнуть от работы и на-
сладиться природой. 

«Каждый раз, когда я отправляюсь на охоту или рыбалку, 
это как своего рода приключение. Я люблю наблюдать за 
животными и наслаждаться красотой природы. Кроме того, 
у меня есть возможность провести время со своими друзь-
ями или семьей, что делает эти моменты еще более ценны-
ми», - рассказал Роберт Евграфов. 

Гурий Алексеев, водитель-слесарь по ЭРГО с детства ув-
лекается различными видами спорта. Такими как бег, базо-
вый велоспорт, плавание. 

«Благодаря спорту я смог найти новых друзей, улучшить 
свои спортивные навыки», - сказал Гурий Алексеев.  

Водитель-слесарь по ЭРГО считает, что хорошая спортив-
ная нагрузка дает огромный запас энергии организму, а так-
же улучшает общее самочувствие.

Также лучшими работниками стали сотрудники Жатайско-
го эксплуатационного газового участка УГРС АО «Сахатранс-
нефтегаз». 

Владимир Барашков, водитель-слесарь по ЭРГО расска-
зал, что в свободное время предпочитает заниматься спор-
том: мас-рестлинг, хапса5ай и настольный теннис. 

«Я с самого детства восхищался нашими якутскими спор-
тсменами и всегда верил, что однажды я тоже стану спор-

тсменом. Моей мечте было суждено стать реальностью. Со 
школьной скамьи я стал посещать секцию по мас-рестлин-
гу. Данный вид спорта имеет свою уникальную особенность 
в том, что во время соревнования спортсмен задействует 
все группы мышц. Так у систематически занимающихся 
мас-рестлеров формируется мышечный корсет, позволяю-
щий выдерживать серьезные нагрузки простого на вид по-
единка», - поделился Владимир Барашков. 

Андрей Редькин, слесарь КИПиА рассказал, что работа в 

команде позволяет достичь поставленных целей. 
«В нашей команде царит дружелюбная атмосфера, все 

всегда готовы помочь друг другу. Я ценю каждого коллегу и 
благодарен за возможность работать в таком замечатель-
ном коллективе», - рассказал Андрей Редькин. 

В Линейно-производственном управлении магистраль-

ных газопроводов АО «Сахатранснефтегаз» определили 
лучших операторов. 

Прокопий Бурнашев, оператор АГЗС (ул. Автодорожная) 
рассказал, о своем увлечении туризмом. 

«Так как я родился в селе Амга, Жемчужине Якутии, с са-
мого детства проводил много времени на природе, зани-
мался рыбалкой и охотой», - поделился Прокопий Бурна-
шев. 

В настоящее время он как многодетный отец передает 
свои знания своим детям. 

«Мы часто проводим выходные на природе, устраиваем 
пикники, готовим у костра, рыбачим и гуляем по лесу. Мои 
дети всегда ждут новых поездок», - рассказывает оператор 
АГЗС.
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Александр Горохов, оператор АГЗС (ул. Автодорожная) рас-
сказал, что увлекается спортом и охотой. 

«Со школы я любил заниматься спортом. Особенно мне нра-
вилось бегать и играть в футбол с друзьями», - рассказал Алек-
сандр Горохов. 

Он также отметил, что спорт и охота помогают ему расслабить-
ся и отдохнуть после рабочего дня, а также поддерживать хоро-
шую физическую форму.

В Управлении по сбытовой деятельности АО «Сахатрансне-

фтегаз» лучшим техником-кассиром Службы единого окна ста-
ла Лариса Слепцова. Она рассказала, что участие в конкурсе 
является для нее значимым событием. 

«Я уверена, что подобные конкурсы дают отличную возмож-
ность для профессионального роста и развития новых ком-
петенций. Мне нравится, что в своей трудовой деятельности я 
могу знакомиться с новыми людьми, развивать свои софт скил-
лы и показывать свои лучшие качества. Такие конкурсы моти-
вируют меня становиться лучше, пробовать новые подходы и 
идеи, а также учиться на ошибках», - рассказала Лариса Слеп-
цова. 

Также лучшим специалистом Службы единого окна стала 
Нина Харлампьева. Она считает, что самое лучшее время – это 
свободные часы, проведенные в кругу семьи и близких.

«Большую часть свободного времени я провожу с семьёй. Мы 
любим вместе гулять, путешествовать, готовить. Между тем есть 
свои увлечения - это вязание крючком, чтение детективов, с не-
давнего времени понравился вид спорта пулевая стрельба из 
пневматической винтовки. В прошлом году я принимала уча-
стие в спартакиаде», - сказала Нина Харлампьева. 

Поздравляем всех победителей конкурса за преданность 
делу и труд. Желаем вам дальнейших успехов и достижений, не 
останавливайтесь на достигнутом и стремитесь к новым верши-
нам! Надеемся, что каждый может стать следующим лауреатом 
конкурса «Лучший работник месяца» и внести вклад в развитие 
компании.

Первый в Якутии официальный фонд трудящихся националь-
ной нефтегазовой компании «Сахатранснефтегаз», направлен-
ный в поддержку своих коллег, находящихся на СВО, продол-
жает работу.

Благодаря фонду было приобрете-
но и отправлено нашим бойцам в зону СВО:  
3 коптера, 2 цифровые радиостанции, тепловизационные моно-
куляры, приборы ночного видения и другие предметы, запро-
шенные самими военнослужащими.

Распределением средств фонда не так давно занимается Ко-
миссионный совет. Стоит отметить, что расходы фонда будут 
направлены не только на приобретение и отправку помощи 
бойцам в зону СВО, но также расходы могут иметь и целевой 
статус. Такой принцип работы фонда позволит напрямую взаи-
модействовать не только с бойцами, но и с их семьями, и в слу-
чае необходимости даст возможность своевременно оказать 
финансовую или материальную помощь семьям военнослужа-
щих-коллег.

«Предприятие продолжит оказывать помощь работникам, 
находящимся в СВО, а также членам их семей. Считаю, что 
средства, поступающие в фонд, будут дополнительной под-
держкой, которая поможет приблизить общую победу», - отме-
тил генеральный директор компании Алексей Колодезников.

С большой гордостью и уважением отмечаем заслуги наших 
бойцов. Они проявляют мужество, героизм и самоотвержен-
ность, защищая интересы Родины и своих близких. Благодарим 
их за преданность и верность долгу.

Иван Т. был награжден Якутским Окружным казачьим об-
ществом Якутский казачий полк медалью «За спецоперацию». 
Проявленная доблесть и мужество не остались незамеченны-
ми земляками. Медаль, полученная от казачьего общества, ста-
ла символом истинного патриота, который храбро соверша-
ет большие подвиги 
ради своей родины.

Павел С. награжден 
медалью Суворова 
за храбрость и муже-
ство, проявленные в 
ходе боевых действий 
в зоне Специальной 
военной операции. 
Медаль Суворова - это 
высшая военная на-
града наравне со зва-
нием Героя России и 
героической звездой 
Героя Советского Сою-
за. Награждение этой 
медалью считается 
особо почётным и сим-
волизирует выдающи-
еся заслуги в решении 
военных задач.

Фонд коллектива работников «Сахатранснефтегаз» «Своих не бросаем» 
продолжает работу
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По итогам работы Президента России Владимира Путина 18 
июня в городе Якутске, генеральный директор АО «Сахатранс-
нефтегаз», руководитель фракции партии «Единая Россия» в Го-
сударственном Собрании (Ил Тумэн) Республики Саха (Якутия) 
Алексей Колодезников рассказал о реализации крупных не-
фтегазовых проектов в республике и отметил, что все они реа-
лизуются не без поддержки главы государства. 

 
- Считаю, что в республике задана высокая планка разви-

тия. Для этого по инициативе главы Якутии Айсена Николае-
ва проводится масштабная работа по интеграции и участию 
республики в федеральных программах, в том числе и, напри-
мер, в реализации национальных проектов. Как итог, только 
за последние годы по линии президентской инициативы о на-
циональных проектах в Якутии построено более 300 социаль-
ных объектов, а по итогам 2023 года мы заняли третье место по 
уровню федерального финансирования нацпроектов.

Это результат большой скрупулёзной работы команды Ил 
Дархана. Во многом благодаря этому Президент России Вла-
димир Путин во время своего посещения республики высоко 
оценил работу Главы и работу правительства республики, вы-
казав таким образом акт публичной поддержки их инициати-
вам.

Как руководитель национальной нефтегазовой компании не 
могу не отметить, что газовая отрасль Якутии переживает но-
вый этап развития. Это связано с двумя очень важными проек-
тами, которые инициировал и своей личной подписью поддер-
жал Владимир Путин в качестве Президента России.

Во-первых, это программа социальной газификации. Бла-
годаря этому с осени 2021 года в Якутии силами регионально-
го газового оператора компании «Сахатранснефтегаз» более 
6000 тысяч якутян смогли подключить свои дома к сетевому 
газу. Таким образом повысился общий уровень комфорта про-
живания селян, и данная работа продолжается.

Во-вторых, это строительство завершающего этапа маги-
стрального газопровода «Кысыл-Сыр — Мастах» протяжённо-
стью 84 километра. Федеральный закон о государственном 
бюджете страны подписывает Президент страны и без феде-
рального финансирования реализация данного проекта была 
бы невозможной. В этом году это строительство мы завершаем 

и введём в строй.
В целом, с точки зрения лидерства Якутии по вопросам про-

мышленности и энергетики, хотелось бы отметить масштаб-
ные проекты, которые напрямую связаны с компанией «Саха-
транснефтегаз» и мировыми лидерами в своих отраслях. Это 
«Газпром», «Русгидро» и «АЛРОСА».

С ПАО «Газпром» мы реализуем важный проект газификации 
населенных пунктов Алданского, Ленского, Нерюнгринского и 
Олекминского районов республики. Это позволит газифици-
ровать порядка 30 населенных пунктов, расположенных вдоль 
магистрального газопровода «Сила Сибири» в данных райо-
нах. Кроме этого, с «Газпром» и «Русгидро» прорабатываем 
вопрос газификации Нерюнгринской ГРЭС. Такое поручение 
также давал Владимир Путин.

Другой проект связан с компанией «АЛРОСА» по освоению 
перспективных нефтегазовых лицензионных участков в Якутии 
— Улугурского и Эргеджейского месторождений. Для этого бу-
дет создано совместное предприятие и в 2026 году мы должны 
завершить оценку запасов нефти и природного газа на дан-
ных месторождениях для дальнейшей разработки. Поэтому я с 
уверенностью могу сказать, что у республики есть поддержка 
Президента России и проекты будут реализованы.

Алексей Колодезников о нефтегазовых проектах федерального уровня 
в контексте визита Владимира Путина 


